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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-восточный,  6-11 м/с, 
местами порывы 15-20 м/с, 

метели, гололедица. 
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Школа в игре!

Век живи – 
век расписывайся

23 января в мире отме-
чается День почерка, он 
же День ручного письма. 

Праздник особо актуален в 
век компьютерных техноло-

гий. В этот день в 1737 году родился американ-
ский государственный деятель Джон Хэнкок, 
который первым поставил свою размашистую 
подпись под Декларацией независимости.

Графологи считают, что по почерку можно 
описать характер человека и установить лич-
ность. Сильный нажим, к примеру, говорит об 
энергичности и трудоголизме, а легкий харак-
терен для более замкнутых и спокойных людей.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Молодые доктора

Частично сократить дефицит медицинских кадров 
удалось в некоторых городах и районах в 2019 году.

Среди них – Алейск, Белокуриха, Горняк, Славгород, Бла-
говещенский, Кулундинский, Михайловский и другие райо-
ны. Это стало возможным благодаря программе «Земский 
доктор/Сельский фельдшер».

В больницах появились 70 врачей и 40 сельских фельд-
шеров. Именно столько медработников трудоустроились 
в подведомственные медицинские организации и по-
лучили единовременные компенсационные выплаты. 
Для врачей они составляют 1 млн руб., для фельдшеров – 
500 тыс. руб.

Как сообщили в региональном Минздраве, на единые 
компенсационные выплаты было израсходовано 90 млн 
руб.: 54 млн из федерального и 36 млн из краевого бюд-
жетов.

Большую часть участников программы составили выпуск-
ники вузов – 81,8%. Что касается специальностей, то были 
закрыты вакансии акушера-гинеколога, анестезиолога-реа-
ниматолога, участковых педиатра и терапевта, стоматолога, 
хирурга и другие.

Подавать заявки на участие в программе могут медработ-
ники, приехавшие работать в селе, поселке городского типа 
или городе с населением до 50 тыс. человек. Медработник 
должен быть гражданином РФ, без неисполненных обяза-
тельств по договору о целевом обучении, за исключением 
случаев, когда штат больницы укомплектован меньше чем 
на 60%.

Светлана РУСИНА

4,29 рубля за киловатт
С 1 июля вступят в силу новые тарифы на электро-

энергию. Новая оплата утверждается с учетом коридора 
изменения тарифа, установленного приказом ФАС России.

На второе полугодие 2020 года тарифы на электроэнергию 
в крае утверждены в рамках установленного коридора – 
4,29 руб/кВт*ч, сообщает пресс-служба губернатора.

С 1 июля городское население без электроплит и (или) 
электроотопительных установок будет платить 4,29 руб/кВт*ч. 
Столько же – и владельцы гаражей, погребов, учреждения 
содержания заключенных, религиозные организации.

Тарифы с понижающим коэффициентом (для городского 
населения с электроплитами и (или) электроотопительными 
установками) составят 3,5 руб/кВт*ч, для сельского населения – 
3,36 руб/кВт*ч. Для садоводческих, огороднических или дачных 
некоммерческих объединений – 3,36 руб/кВт*ч.

Татьяна ПЕРВОВА

Выбрать можно до 1 февраля
Алтайские выпускники могут подать заявление на 

сдачу Единого государственного экзамена до 1 февраля 
включительно. Обязательными являются русский язык 
и математика. Остальные предметы сдаются по выбору.

Если обучение заканчивается в этом году, документ на-
правляют в свою школу. Если завершилось в прошлые годы, 
нужно регистрироваться в муниципальных органах управ-
ления образования по месту пребывания.

После 1 февраля заявление могут принять только по реше-
нию Государственной экзаменационной комиссии субъекта 
РФ при наличии у выпускника уважительных причин и не 
позднее, чем за две недели до начала ЕГЭ.

Итоговые экзамены в 2020 году пройдут в три этапа: до-
срочный (с 20 марта до 15 апреля – для учеников прошлых 
лет и тех, кто выполнил учебный план и имеет допуск пед-
совета), основной (с 25 мая по 25 июня) и дополнительный 
(с 4 по 21 сентября).

Подготовила Алёна ИВАНОВА

На автобусе до Бишкека
С 29 января возобновляется работа автобусного марш-

рута Новосибирск – Барнаул – Бишкек.
Как сообщили в Барнаульском автовокзале, из краевого 

центра автобус будет отправляться по средам в 22 часа. Рейс 
выполняется комфортабельными автобусами вместимостью 
до 50 мест.

Стоимость поездки от Барнаула до Бишкека составит 
3 тысячи рублей (цена без сборов). Предварительная продажа 
уже открыта.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный 5-10 
м/с, по югу порывы до 20 м/с.
На дорогах снежные заносы, 
сильная гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 12-17 м/с, 
местами порывы до 23 м/с, 
на дорогах сильная 
гололедица, снежные заносы.

23 января

24 января

98%    
  
  
 А 

Среди городов лидирующие позиции за-
нимает Рубцовск, от местных собственников 
поступило 99,93% платежей от начисленных 
взносов. На втором месте Барнаул – 96,96, на 
третьем – ЗАТО Сибирский – 96,68. В некоторых 
районах показатель превысил 100%. К примеру, 
в Ельцовском – 114,22%, Алтайском – 102,04, 
сообщает региональное отделение «Фонда ка-
питального ремонта МКД».
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  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .
Новая проверка на прочность
Алтайский край ждет 
новая волна снегопадов 
и метелей, сопровожда-
ющихся порывистым 
ветром. При этом в 
регионе продолжают 
устранять последствия 
снежного шторма, об-
рушившегося на край в 
конце минувшей недели.

Например, в предгорных 
районах дороги до сих пор 
не очищены. К ним на по-
мощь направляют тяжелую 
технику.М    

– Ожидается, что 22, 23 и 24 
января снова будут днями со 
сложными метеоусловиями. 
Вполне возможно, что даже 
худшими, чем мы наблюдали 
на прошедшей неделе. Идет 
большой циклон. На террито-
рии края возможно усиление 
ветра до 25 метров в секунду. 
Может быть, еще и больше. 
Прогноз будет уточняться. Все 
будет сопровождаться снего-
падами, – заявил 20 января 
на аппаратном совещании 
заместитель председателя 
правительства края Игорь 
Степаненко.

По поручению губернатора 
Виктора Томенко на базе Глав-
ного управления МЧС по Ал-

тайскому краю круглосуточно 
работает межведомственный 
штаб. Все службы и структуры 
работают в режиме повышен-
ной готовности.

– У нас готовы 37 передвиж-
ных пунктов обогрева, еще 
53 стационарных работают. 
За прошлую неделю восполь-
зовались этими пунктами 
275 человек. Готовы разме-
стить почти 3500 человек в 
случае возникновения необ-
ходимости. В данный момент 
развернуто три таких пункта. 
В них находятся всего семь че-
ловек. Это в Краснощековском, 

Поспелихинском и Третья-
ковском районах, – пояснил 
зампредседателя краевого 
правительства.П  

Сейчас в регионе на борьбу 
с последствиями стихии бро-
шены силы всех оперативных 
служб. В условиях сильной 
метели вводились ограниче-
ния движения транспорта на 
12 участках дорог в 31 муници-
палитете. Дороги открывали 
постепенно. Утром 21 января 
ограничение действовало на 

одной региональной трассе. От-
сутствовал проезд по автомо-
бильной дороге К-44 Быстрый 
Исток – Усть-Ануй – Ануйское.

Глава Минтранса региона 
Александр Дементьев сооб-
щил, что восстанавливается 
транспортное сообщение с 
населенными пунктами. От-
крывают закрытые ранее до-
роги. Для очистки занесенных 
участков автодорог Алейск – 
Чарышское, Змеиногорск – 
Рубцовск и некоторых других 
понадобится несколько дней.

(Окончание на 3 стр.)

В этой сельской школе сегодня 
учатся 170 детей. До ремонта со-
стояние спортзала, мягко говоря, 
оставляло желать лучшего: со стен 
сыпалась штукатурка, местами 
проваливался пол. Зимой стояла 
низкая температура, поэтому за-
ниматься здесь было совсем неком-
фортно. Руководство района при-
няло решение отправить заявку 
на участие в программе ремонта.

С первым подрядчиком, который 
был выбран, администрация была 
вынуждена расторгнуть контракт 
из-за нарушений со стороны пред-

принимателя. Тогда была опреде-
лена другая компания. Стоимость 
работ превысила 6,8 млн руб.

На церемонию открытия от-
ремонтированного зала приехал 
председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания Алек-
сандр Романенко. Он рассказал, что 
в 2019 году в регионе по проекту 
«Детский спорт» было отремонтиро-
вано девять школьных спортзалов 
на общую сумму более 40 млн руб.

– У нас очень много делается для 
воспитания здорового подрастаю-
щего поколения, для повышения 

качества жизни людей, и будет 
делаться ещё больше, – отметил 
спикер краевого парламента. – 
В своём Послании Федеральному 
Собранию президент России объя-
вил о введении беспрецедентных 
мер поддержки: это и увеличен-
ный материнский капитал, и ма-
теринский капитал на рождение 
первенца, и ежемесячные выплаты 
для нуждающихся. Предусмотрена 
ежемесячная выплата 5 тыс. руб. 
для классных руководителей. Бу-
дет дальше развиваться и система 
образования, в том числе матери-
ально-техническая база, чтобы вы, 
ребята, могли учиться в комфорт-
ных и современных условиях.

Директор образовательного 
учреждения Галина Буянова по-

обещала, что в отремонтирован-
ном спортзале смогут заниматься 
не только ученики, но и все жела-
ющие жители села. Также школе 

подарили комплект мячей для 
игровых видов спорта.

В завершение Александр Рома-
ненко заявил, что обновлением 
спортзала краевые власти не огра-
ничатся. В 2024 году Новообин-
цевская школа будет капитально 
отремонтирована по программе 
«Создание новых мест в общеоб-
разовательных организациях в 
соответствии с прогнозируемой 
потребностью и современными 
условиями обучения в Алтайском 
крае» на 2016-2025 годы».

После торжественной цере-
монии открытия в спортзале 
прошло первенство Шелаболи-
хинского района по волейболу 
среди школьников.

Вадим КУЛЕШОВ

Александр Романенко вручил благодарственное 
письмо учителю физкультуры Андрею Пяткову.Торжественная церемония открытия спортзала.

В Новообинцевской средней школе Шелаболихинского 
района торжественно открыли обновленный спортзал. 
Его капитально отремонтировали по федеральному 
проекту партии «Единая Россия» «Детский спорт».
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За прошедший год специа-
листы единого кон-
такт-центра краевой 
службы занятости 
ответили на более чем 
12 300 телефонных во-
просов граждан и рабо-
тодателей.

Как отмечает специалист 
центра Галина Митракова, 
в былые годы звонков на го-
рячую линию единого кон-
такт-центра по вопросам за-
нятости было значительно 
больше. С появлением дру-
гих источников получения 
информации, как, например, 
интерактивного портала по 
труду и занятости населения 
Алтайского края, их коли-
чество поубавилось, но все 
равно остается весьма значи-
тельным.

Чаще всего жители края 
интересуются ситуацией на 
рынке труда, профессиями, 
востребованными у работода-
телей, перечнем документов и 
порядком постановки на учет в 
службу занятости, вопросами 
выплат пособий. Многие без-
работные просят разъяснить 
условия получения финансовой 
помощи на открытие собствен-
ного дела.

Большое количество звонков 
на горячую линию в прошлом 
году поступало от людей, кото-
рые хотели бы повысить квали-
фикацию или получить новую 
специальность при содействии 
службы занятости.

– Сейчас эта тема особенно 
актуальна, возможностью по-
лучить бесплатное образова-
ние интересуются в основном 
люди предпенсионного возрас-
та, женщины, находящиеся в 
отпуске по уходу за ребенком, 
а также люди с ограничениями 
трудоспособности по здоро-
вью, – рассказывает специа-
лист контакт-центра службы 
занятости населения Галина 
Митракова. – Для этих кате-
горий граждан телефонное 

консультирование – комфорт-
ный способ, позволяющий 
ориентироваться на рынке 
труда не выходя из дома. Мы 
рассказываем о возможностях, 
которые теперь есть в рамках 
национального проекта «Демо-

графия» и соответствующих 
региональных проектов.

Обращаются и люди совсем 
уже пожилые, ищут себе работу 
по силам и возможностям – как 
прибавку к пенсии. Начиная с 
апреля активно звонят родите-
ли школьников и сами подрост-
ки. Поскольку специальностей 
у них нет, работу на летние 
каникулы мы им предлагаем 
в основном неквалифициро-
ванную, например по благо-

устройству. Есть крупные рабо-
тодатели города, которые сами 
обращаются к нам с предло-
жениями. Немаловажен здесь 
тот факт, что трудоустройство 
через центры занятости гаран-
тирует подросткам соблюдение 

всех трудовых прав, начиная 
от безопасного труда, заканчи-
вая своевременной заработной 
платой.

По словам Галины Митра-
ковой, по телефону горячей 
линии звонят работодатели 
нашего края, а также Сахалина, 
Амурской, Кемеровской, Ново-
сибирской, Омской областей, 
Красноярского края. Одним 
необходимы специалисты для 
работы по вахтовому методу, 

другие открывают филиалы 
своих компаний на территории 
нашего региона и подбирают 
для них персонал.

Звонят не только наши зем-
ляки, но и жители других регио-
нов, чаще всего из Казахстана. 
Они собираются переселиться 
в Россию и заранее ищут рабо-
ту на новом месте жительства. 
Другие уже купили жилье в Ал-
тайском крае, и теперь дело за 
трудоустройством.

– Бывает, что позвонивший 
на горячую линию не ищет от-
вета на конкретный вопрос, а 
надеется получить моральную 
поддержку, хочет просто вы-
говориться, – говорит Галина 
Митракова. – Конечно, каждо-
го выслушиваешь, стараешься 
успокоить. В целом к нам чаще 
звонят люди доброжелатель-
ные, и слово «спасибо», другие 
слова благодарности слушаешь 
каждый день неоднократно. 
А это очень приятно.

Константин СОМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ЗАНЯТОСТЬ .

  ПАНОРАМА .
Представлены достойно

Коллективную экспозицию Алтайского края пре-
зентовали на Международной агропромышленной 
выставке-ярмарке «Зеленая неделя – 2020». Она про-
ходит в эти дни в Берлине.

Стенд края входит в общую экспозицию Российской 
Федерации, занимающую площадь свыше двух тысяч 
квадратных метров. Посетители выставки могут озна-
комиться с продукцией более 20 алтайских компаний. 
В Германии презентуют крупы, сыры, мясные дели-
катесы, кондитерские изделия, растительные масла, 
мед и медовую продукцию, биологически активные 
добавки и косметику, крепкие алкогольные напитки, 
минеральные воды.

Стенд Алтайского края организован при содействии 
Центра поддержки экспорта, а также правительства 
региона.

Наука – аграриям
6–7 февраля в Барнауле пройдет ежегодная кон-

ференция «Аграрная наука – сельскому хозяйству».
Мероприятие организуется Алтайским государствен-

ным аграрным университетом при поддержке Мин-
сельхоза региона. Основными темами конференции 
станут совершенствование подготовки кадров с учётом 
требований инновационного развития и цифровизации 
сельского хозяйства, продвижение экспорта продукции 
АПК. Также ведущие эксперты обсудят инновации в 
земледелии и животноводстве, переработке сельхозпро-
дукции и другие актуальные вопросы.

Без банковской 
комиссии

До конца февраля в Госдуму на рассмотрение внесут 
законопроект, предусматривающий отмену банков-
ской комиссии за платежи по услугам ЖКХ.

Об этом пишут «Известия» со ссылкой на главу фрак-
ции «Единой России» в Госдуме Сергея Неверова. Он 
отметил, что депутатам, которые работают над докумен-
том, уже оказал поддержку Центробанк. Парламентарий 
подтвердил, что в данный момент его текст находится 
на доработке. Как известно, сейчас с граждан взима-
ют комиссию при оплате ЖКХ через банк (в режиме 
онлайн, через банкомат или кассу) в размере 0,5–2% от 
перечисляемой или вносимой суммы.

«Отбеленная» аренда
В России в 2020 году может быть создана единая 

государственная интернет-площадка для сдачи в 
аренду квартир.

Это позволит «отбелить» этот рынок, пока еще по 
большей части остающийся в тени, и повысить его 
безопасность для владельцев квартир и их жильцов. 
О таких планах заявил замминистра строительства РФ 
Никита Стасишин. Работа над новой площадкой будет 
вестись совместно с Федеральной налоговой службой 
и информационной системой ЖКХ.

Подготовил Константин СОМОВ

Кому жаловаться на банк
«Подскажите, пожалуйста, куда об-

ращаться, если в банке оказали некаче-
ственную услугу?

Екатерина Семеновна, г. Барнаул».

Разъяснения «Алтайской правде» дал 
юрист Александр Парасотченко:

– Для оспаривания действий банка 
потребитель вправе обратиться с жало-
бами в адрес Ассоциации российских 
банков, финансового омбудсмена и в 
Центральный банк РФ.

Обращение в Центральный банк мож-

но подать посредством заполнения фор-
мы интернет-приемной либо направить 
в свободной форме, детально указав на 
обстоятельство нарушения прав. Данное 
обращение рассматривается в течение 
30 дней со дня его регистрации.

Также можно обратиться в Роспо-
требнадзор.

Обращения в Ассоциацию россий-
ских банков носят свободный характер. 
А обращение к финансовому уполно-
моченному необходимо осуществить 
в соответствии с требованиями ФЗ 

«Об уполномоченном по правам потре-
бителей финансовых услуг».

В случае принятия обращения к 
рассмотрению финансовый уполномо-
ченный в течение двух рабочих дней 
направляет его копию в финансовую 
организацию, к которой предъявляются 
требования.

Финансовый уполномоченный рас-
сматривает обращение и принимает по 
нему решение в течение 15 рабочих дней 
со дня передачи ему обращения.

Подготовила Лина ГОРДЕЕВА

В прошлом году компа-
ния «Душа Алтая» зани-
малась изготовлением 
губернаторских подарков 
для ветеранов Барнаула. 
Заказ на 4,5 тысячи на-
боров стал крупнейшим 
в истории мастерской. 
В целом за прошлый год 
фирма увеличила прода-
жи в два раза.«П   …»

Многие согласятся с выра-
жением, что дарить подарки 
приятнее, чем получать. Такого 
мнения придерживается Яна 
Зверева, владелец компании 
«Душа Алтая», которая вместе 
со своей командой уже более 
18 лет создает уникальные по-
здравительные наборы.

– Главная задача нашей про-
дукции – удивить человека, 
презентовать богатства Ал-
тайского края, и самое глав-
ное – чтобы подарок остался 
у него, а условный директор 
не передарил его секретарю, – 
подчеркивает она. Из груды 
календарей, которые препод-
несут адресату, он должен вы-
брать именно наш. И клиенты 
говорят, что с этой задачей 
нам удается справляться.

Все начиналось с наружной 
рекламы почти 20 лет назад, 
когда от партнеров начали 
поступать запросы на суве-
нирную продукцию. Пришло 
осознание, что пора выходить 
на новый уровень. Интернет 
в то время был не так сильно 
развит, любую работу прихо-
дилось делать вручную. Яна 
вспоминает, как на подокон-
нике у ее стола стояли горы 
папок с макетами и наброска-
ми, а дизайнеры вырезали ка-
ждую букву маникюрными 
ножницами.

На тот момент похожих по 
виду деятельности компаний в 
Алтайском крае почти не было. 

«Студии-3», а и именно такое 
название носила мастерская 
в начале своего пути, всего за 
месяц своей работы удалось до-
биться неплохих результатов. 
Были заключены договоры с 
крупными организациями, и 
уже дальше посредством сара-
фанного радио клиентов ста-
новилось все больше. Сейчас 
в портфолио «Души Алтая» 
присутствуют фирменные 
подарки, разработанные для 
таких крупных компаний, 
как «Газпром», «Транснефть» 
и Galex. Последние пять лет 
организация является постав-
щиком сувениров для губерна-
тора региона и многих других 
структур власти.

С  
Каждый продукт в наборе 

тщательно отбирается и про-
ходит жесточайший контроль 
качества. Чай, к примеру, со-
трудники фирмы купажиру-

ют самостоятельно, закупая 
у поставщиков лишь травы, 
которые обязательно должны 
быть средней фракции. «Мы 
делаем не лекарственный сбор, 
а именно чайный напиток», – 
отмечает Зверева.

Мед также не покупается 
на рынке. Когда открывалась 
торговая марка, было перепро-
бовано огромное количество 
образцов продукции алтайских 
пасечников. Остановились 
на двух производителях – из 
Ельцовского района и Бийска. 
Сегодня работа ведется без по-
средников, продукт доставля-
ется прямо с пасек и дарится 
в керамической кружке или 
вощеном бочонке.

– Есть интересное предложе-
ние, мы назвали его «Пасека». 
Покупатель приобретает медо-
вую рамку, которую специаль-
но для него заблаговременно 
помещают в улей. Заказ нужно 
сделать не позднее мая, чтобы 

за лето пчелы успели напол-
нить ее соты медом, – улыба-
ется девушка.

Этот подарок занимал пер-
вое место на краевом конкур-
се «Сувенир года», в котором 
«Душа Алтая» принимала уча-
стие три года подряд. И все три 
попытки увенчались успехом – 
продукция компании оказы-
валась на призовых позициях.Н    

Организация дважды полу-
чала краевую субсидию. Сред-
ства на возмещение части за-
трат выделялись региональным 
управлением по развитию пред-
принимательства и рыночной 
инфраструктуры. Это позволи-
ло в прошлом году приобрести 
современное оборудование и 
запустить свою типографию, 
что заметно повысило про-
изводительность. В 2019 году 
ст удия изготовила около 
10 тысяч подарочных комплек-
тов, превысив среднеплановые 
показатели в три раза.

В планах – выход на рознич-
ный рынок, где мастерская 
представлена не так широко. 
Все дело в том, что одно из 
требований компаний-партне-
ров – уникальность. Подарок 
должен удивлять, а если его 
можно купить в магазине, то 
произвести нужный эффект 
не удастся.

– Работа с физическими ли-
цами требует совершенно дру-
гих коммерческих вложений, 
это иная целевая аудитория, 
разнящиеся требования, – по-
ясняет бизнес-леди. – Но сейчас 
мы настолько вросли в корпо-
ративные поставки, что пере-
ключиться на массовые частные 
заказы просто нет времени.

Сегодня все силы сотруд-
ников организации брошены 
на создание новой коллекции 
и подготовку к следующим 
праздникам: 23 февраля и 
8 Марта. В компании ожидают 
притока новых клиентов.

Влад ГЕРАСИМОВ
 (фото автора)

  ГОСПОДДЕРЖКА .

   АП ИНФО .

«Поздравляем! Это – вам!»

Полезный контакт

Продукты подорожали

Продукты 2019 год 
(руб/кг)

2020 год 
(руб/кг)

Говядина 300,23 316,53
Курица 144,79 144,25
Молоко пастеризованное 47,48 53,39
Сливочное масло 464,45 503,77
Сыр 456,59 504,63
Огурцы 149,71 150,47
Помидоры 155 149,27

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

По данным Алтайкрайстата, цены за год (в сравнении По данным Алтайкрайстата, цены за год (в сравнении 
на середину января 2019 и 2020 годов) подросли почти на середину января 2019 и 2020 годов) подросли почти 
по всем основным группам.по всем основным группам.

   ЯЗЫКОМ ЦИФР .

КСТАТИ
Телефон горячей линии единого контакт-центра по 
вопросам занятости: 8 (3852) 55-51-10. Ваших звонков 
ждут с понедельника по четверг с 9 до 18 часов, 
в пятницу – с 9 до 17 часов.

ИНТЕРЕСНО
Мастерская также занимается разработкой фирмен-
ного стиля для компаний. Один из примеров – торговая 
марка «Алейка» с улыбающейся бабушкой на логотипе. 
В первоначальном варианте на упаковке была моло-
дая девушка со свежеиспеченным хлебом в руках, но по 
просьбе заказчика ее пришлось состарить.

Ищу работу . . .

Яна Зверева, директор компании «Душа Алтая».
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О том, как изменилась 
жизнь в Бийском, Крас-
ногорском, Солтонском 
и Советском районах 
за 2019 год, рассказал 
депутат Алтайского 
краевого Законодатель-
ного Собрания VII созыва, 
член фракции «Единая 
Россия», член комитета 
по местному самоуправ-
лению Максим Степин.

– Максим Викторович, как 
складывалась работа в 
отчетном периоде, какие 
основные вопросы были 
рассмотрены?
– Основной деятельностью 

стало участие в сессиях крае-
вого парламента и заседаниях 
фракции «Единая Россия», где 
обсуждались законопроекты 
и актуальные проблемы края. 
Также регулярно проводилась 
работа в рамках комитета по 
местному самоуправлению, 
на выездных заседаниях, пра-
вительственных часах и кру-
глых столах, участие в которых 
помимо депутатского корпуса 
принимали члены Правитель-
ства Алтайского края, руково-
дители министерств, органов 
местного самоуправления.

Наиболее значимый из рас-
смотренных вопросов – закон 
о бюджете Алтайского края. 
Региональный бюджет стал 
результатом эффективной со-
вместной работы региональной 
власти и федерального центра, 
соединив в себе финансирова-
ние национальных проектов и 
федеральных программ на тер-
ритории региона и межбюджет-
ные трансферты из федераль-
ного бюджета. Расходы края в 
2020 году составят 118,08 млрд, 
при этом сохранится профицит.

Крайне важным ста ло 
принятие Стратегии социаль-
но-экономического развития 
Алтайского края до 2035 года, 
цель которой – улучшение 
качества жизни, благососто-
яния, создание комфортных 
условий для жизни граждан. 
На августовской сессии уста-

новили ежегодную величину 
прожиточного минимума пен-
сионера в Алтайском крае на 
2020 год в размере 8894 рублей, 
в прошлом году она составляла 
8669 рублей.

Кроме того, в окончатель-
ной редакции утвердили из-
менения в краевые законы 
«Об обращении с отходами 
производства и потребления 
в Алтайском крае», «Об имму-
нопрофилактике инфекци-
онных болезней в Алтайском 
крае», «О наделении органов 
местного самоуправления го-
сударственными полномочи-
ями по обеспечению жильем 
ветеранов, инвалидов и семей, 
имеющих детей-инвалидов», 
«Об энергосбережении и о 
повышении энергетической 
эффективности в Алтайском 
крае» и многое др.

– Расскажите о своей де-
путатской деятельности 
на территории округа?

– Депутат осуществляет 
свою деятельность на округе 
в сотрудничестве с органами 
местного самоуправления и 
муниципальными депутата-
ми, а также руководителями 
предприятий и организаций. 
Большой вклад вносят мест-
ные отделения партии «Еди-
ная Россия» и общественные 
организации. В отчётном пе-
риоде неоднократно осущест-
влялись плановые выезды в 
районы, встречи с гражданами 
и отдельными коллективами.
А обращения избирателей при-

нимались не только в приём-
ные дни, но и по телефону, и 
электронной почте.

Большинство обращений 
касалось вопросов социаль-
но-бытового характера, ре-
монта и обслуживания дорог, 
благоустройства, газифика-
ции и здравоохранения. Ни 
одно обращение не осталось 
без внимания, по каждому 
из них проведена детальная 
работа с последующими 
подробными разъяснения-
ми. Часть вопросов решена 
положительно, часть еще в 
работе ввиду их сложности, 
но близка к завершению.

Важно постоянное участие 
в сессиях муниципалитетов. 
Информирование местных 
депутатов, комментирование 
принятых на уровне субъекта 
законов стали одним из прио-
ритетных направлений рабо-
ты – необходимо согласовы-

вать интересы и отлаживать 
взаимодействие различных 
уровней власти.

– На вашем округе четыре 
района, что удалось реали-
зовать в каждом из них?

– В Бийском районе. В с. Лес-
ном оказана помощь в стро-
ительстве спортплощадки
в рамках проекта поддержки 
местных инициатив, реализу-
емого Министерством финан-
сов Алтайского края. На пло-
щадке появились кольцевая 
асфальтированная лыжерол-
лерная дорожка, уличный тен-
нисный стол, гимнастический 
комплекс, тренажеры. Общая 
стоимость проекта составила 
1 миллион рублей.

В том же селе, в детском оз-
доровительном лагере «Лесной 
городок», были восстановлены 

асфальтированные дорожки 
на территории учреждения, 
находившиеся в аварийном 
состоянии. А в библиотеке 
местного Дома культуры 
ветхие деревянные окна за-
менили на пластиковые.

Большое внимание было 
уделено техническому со-
стоянию зданий ФАПов, 
врачебных амбулаторий и 
участковых больниц района. 
В ходе работы были выявле-
ны конкретные проблемы, 
своевременно составлены 
и направлены обращения в 
соответствующие инстанции 
для улучшения организации 
деятельности ФАПов. Оказы-
валась помощь и в частном 
порядке, например пенсионе-
ру села Лесного – получение 
квоты на лечение в г. Томске, 
жительнице с. Светлоозерско-
го – материальная помощь 
для проведения операции.

В Красногорском районе. 
На сегодняшний день акту-
альной проблемой в районе 
является состояние поселко-
вых дорог и мостов. Поэтому 
большое внимание уделяется 
развитию и реконструкции 
дорожно-транспортной ин-
фраструктуры.

Оказано содействие в стро-
ительстве важного социаль-
ного объекта – моста через 
реку Ишу. Мост, соединив 
два берега реки Иши, создал 
комфортный и безопасный 
путь между населёнными 
пунктами Карагуж и Горный. 
Ранее существовала только 
неофициальная паромная 
переправа.

Другим, не менее значи-
мым объектом стал ветхий 
мост через реку Кажу, ремонт 
которого был осуществлен. 

Нами совместно с админи-
страцией района была под-
держана инициатива жителей 
села Макарьевского, которые 
обратились к губернатору 
Алтайского края с просьбой 
отремонтировать аварийный 
мостовой переход.

Ремонт автомобильной до-
роги с мостом в данном селе 
имеет особое социальное 
значение, на другой стороне 
реки находится 20 домовла-
дений, где проживают и се-
мьи с маленькими детьми, 
и пенсионеры.

Безусловно, это не един-
ственный район с проблемами 
в сфере дорожного хозяйства, 
большое внимание этому во-
просу уделяется на всём изби-
рательном округе.

В Советском районе. 
Важной для района стала 
проблема массовой гибели 
пчел на пасеках. Совместно 
с руководителями районных 
сельскохозяйственных про-
изводств был проведен ряд 
мероприятий, разработаны 
конкретные действия по 
недопущению повторения 
подобной ситуации. По мно-
гочисленным обращениям 
пчеловодов органами власти 
была проведена работа по воз-
мещению ущерба. Пасекам, 
понесшим серьезные потери, 
были выплачены денежные 
компенсации.

В с. Глинка Никольского 
сельсовета оказана помощь в 
ремонте системы водоснабже-
ния, а в с. Сетовка после обра-
щения жительницы провели 
мероприятия по ремонту водо-
напорной башни, устранили 
утечки, заменили более 200 м 
водопровода и переключили 
всю систему на новую сква-
жину.

В решении вопросов пра-
вильности установления раз-
мера пенсии, учета трудового 
стажа большую помощь ока-
зало Отделение Пенсионного 
фонда РФ по Алтайскому краю.

К празднованию Дня села 
музею с. Урожайного Советско-
го района была передана мате-
риальная помощь. А для детско-

го духового оркестра ДШИ с. 
Советского были приобретены 
музыкальные инструменты.

В Солтонском районе. 
Пенсионеры в районе столкну-
лись с проблемой, возникшей 
после принятия Федерального 
закона «О страховых пенси-
ях», согласно которому лицам, 
проработавшим не менее 
30 лет в сельском хозяйстве,
с 1 января 2019 года на 25 про-
центов повышаются пенси-
онные выплаты по старости 
и по инвалидности на весь 
период их проживания в 
сельской местности. Прави-
тельство утвердило список ра-
бот, производств, профессий, 
должностей, специальностей.

Дело в том, что в утверж-
денном перечне многие виды 
деятельности, напрямую 
связанные с сельским хозяй-
ством, были не учтены. Таким 
образом, записи в трудовых 
книжках не позволили пенси-
онерам получить положенную 
по закону надбавку.

Совместно с заместителем 
председателя краевого парла-
мента Сергеем Серовым до-
бились принятия решения о 
расширении данного списка. 
Были составлены обращения 
в соответствующие инстан-
ции, а жители сел Солтон и 
Ненинка получили заслужен-
ную прибавку к пенсии.

– Какие акценты в вашей 
работе вам хотелось бы 
выделить?

– Приоритетными направ-
лениями моей депутатской 
работы была и остается под-
держка наименее защищен-
ных слоев населения – детей, 
многодетных и малообеспе-
ченных семей, инвалидов и 
ветеранов, а также помощь 
учреждениям образования.

Депутат должен помогать 
избирателям в решении их 
повседневных проблем. Важ-
но принимать участие в судь-
бе каждого обратившегося 
человека, оказывать реаль-
ную помощь.

Интервью вела 
Ольга ШИШКОВА

– Работа ведется. Все руко-
водители филиалов практиче-
ски в круглосуточном режиме 
работают совместно с главами 
муниципалитетов. Все вопро-
сы, которые возникают: и по 
больным, и по роженицам, и 
по доставке продуктов пита-
ния, – решаются. Заканчиваем 
работу по степной зоне, где 
ситуация более-менее стабиль-
ная. Тяжелую технику будем 
перебрасывать в предгорные 
районы, чтобы пробить доро-
ги, – пояснил Александр Де-
ментьев.В  

Губернатор Виктор Томенко 
поручил в первоочередном по-
рядке принять дополнитель-
ные меры по восстановлению 
транспортного сообщения с 
отдаленными селами. Необ-
ходимо работать в тесном вза-
имодействии с крайпотреб-
союзом, торговыми сетями, 
чтобы обеспечить население 
всем необходимым.

По данным правительства 
региона, органы власти про-
водят мониторинг снабжения 

населения продуктами пита-
ния и товарами первой необ-
ходимости. На сегодняшний 
день ситуация в этом плане 
стабильная, запасы продуктов 
созданы.

Также на еженедельном 
совещании в АКЗС спикер 
парламента Александр Ро-
маненко призвал депутатов 
подключаться к решению про-
блем, вызванных снегопада-
ми. Сложилась сложнейшая 
ситуация в группе районов на 
юге края – Топчихинском, По-
спелихинском, Курьинском, 
Змеиногорском, Третьяков-
ском, Локтевском. Непростая 
обстановка и в Змеиногорске.

– Нужно вместе с Министер-
ством транспорта собираться 
и формировать дополнитель-
ную помощь в виде техники. 
Предварительно я уже обсу-
дил этот вопрос с министром 
транспорта Александром Де-
ментьевым. Тот же Змеино-
горск просто своими силами 
с этой задачей не справится… 
Нужно тоже подключаться к 
ситуации. Перед лицом сти-
хии мы должны объединять 
усилия, – резюмировал Алек-
сандр Романенко.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Жители села Старод-
раченино Заринского 
района показали при-
мер того, как сельча-
не могут решать соб-
ственные проблемы 
не дожидаясь помощи 
извне.

Еще перед Новым годом 
ураганом повалило 60-ме-
тровый участок огражде-
ния сельского кладбища. 
Как сообщила глава адми-
нистрации Стародраче-
нинского сельсовета Вера 
Столярова, денег на то, 
чтобы нанять бригаду, в 
сельском бюджете нет:

–  Содержа н ие к ла д -
би щ ,  у  нас  и х  че т ы р е 
на три села, достаточно 
расходная статья. Если 
говорить, например, об 
установке капитального 
металлического огражде-
ния, то на каждое нужно 
400–500 тысяч рублей. По-
этому мы выбираем более 
доступный вариант – обхо-
димся своими силами. Со-
бираем субботники, наво-
дим порядок, подправляем 
штакетник и так далее. Лю-
дей не нужно уговаривать, 
они участвуют добровольно, 
ведь у каждого из нас кто-то 
из близких здесь похоронен.
Без такой инициативы на 
селе не прожить.

У жителей есть свой чат, 
и уже наутро после урага-
на встревоженные очевид-
цы стали отправлять фото 
и сообщения о поврежден-
ном участке. Для села это 
настоящее несчастье, и Вера 
Николаевна призвала лю-
дей не оставаться в стороне. 
Люди забеспокоились. Пер-
вым в сельсовет пришел 
Николай Гордеев: «Николав-
на, надо народ собирать…»

Каждый помогал чем мог. 
Сельчане пилили столбики, 
делились стройматериалом, 

саморезами и гвоздями. 
Ограждение восстановили 
быстро. 

Настоящими активиста-
ми, по словам Столяровой, 
проявили себя Николай 
Гордеев, Вячеслав Толсто-
лугов, Евгений Сентяков, 
Анатолий Смирнов, Вик-
тор Шмидт, Виталий Заи-

кин, другие жители села.
Гипотетически проблему 

можно было бы решить за 
счет Программы поддерж-
ки местных инициатив, 
но это работа плановая, 
объект жители выбирают 
заранее, а когда из краевого 
бюджета выделяются сред-
ства на его реконструкцию 

– осваивают их. Так, год 
назад в Стародраченино 
отремонтировали кровлю 
Дома культуры, а нынче 
сельсовет, в котором про-
живает менее тысячи че-
ловек, вошел в программу 
с социальными объектами, 
включая сельский стади-
он и детскую площадку с 
тренажерами (всего три 
гранта). Самые неотложные 
оперативные вопросы жи-
тели в состоянии решать 
самостоятельно, что они и 
доказали своим примером.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .   КОНКУРС .

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Многое можем самиНовая проверка 
на прочность

«Ни одно обращение не остаётся без внимания»

Вячеслав Толстолугов и Вера Столярова.

Победный май
Юные жители Алтайского края могут принять уча-

стие в конкурсе рисунков, посвященном Году памяти 
и славы в России, а также 75-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Грамоты и призы получат побе-
дители и лауреаты в возрастных категориях 7–10, 11–14 
и 15–17 лет.

На конкурс «Победный май» 
каждый из участников готовит 
только один рисунок, сообщает 
пресс-служба губернатора.

Пройдет «состязание» в 
группе «Правительство Ал-
тайского края» соцсети «Одно-
классники». Там пользователи 
смогут голосовать за понравив-
шиеся произведения до конца 
апреля. Лучших выберут в трех 
номинациях: «Композиция на 
тему военного сражения», «Мой 
дед (прадед) – герой!» и «Победа 
в каждом из нас».

До 9 мая конкурсная комис-
сия определит победителей, 

а их награждение состоится 
в конце месяца.

Заявку на участие нужно 
отправить по почте (656049, 
Барнаул, пр. Ленина, 59) или 
принести в каб. 117.

Организаторы конкурса: 
Департамент администрации 
губернатора и Правительства 
Алтайского края по информа-
ционной политике, Фонд Героя 
России Владимира Шаманова 
«Защитники Отечества», проект 
«Победа в каждом из нас», алтай-
ский приборостроительный 
завод «Ротор».

Алёна ИВАНОВА

  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .
(Начало на 1 стр.)
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о согласовании двух проектов межевания земельных участков, 
выделяемых из земель Солонешенского района: 1-й – бывшего с-за 
«Знамя Октября», с кадастровым № 22:43:010001:37, по адресу: с. Бе-
рёзовка, урочище Таловка, лог Воровской, 2-й – бывшего с-за «Са-
довый», с кадастровым № 22:43:060002:48, по адресу: с. Тальменка, 
вершины логов: Точильный, Сухой, Михайлов. Заказчик: Лобано-
ва Л.П., с. Солонешное, ул. Пролетарская, д. 4-а, тел. 8-960-965-4887. 
Кадастровый инженер: Шершнев В.В., с. Солонешное, ул. Пролетар-
ская, д. 12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. 
Ознакомление с проектом, подача возражений по адресу кадастро-
вого инженера в течение 30 дней.

 Куплю зерновые, чечевицу, амарант, подсолнечник, лен, 
гречиху, зерноотходы, фураж. Тел. 8-923-166-9014. Ре
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Студию в г. Барнауле (центр, цена 980 
000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в с. Косиха (60 км от Барнау-
ла, 60 кв. м, 2 этаж). Тел. 8-913-090-6023.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, в хоро-
шем состоянии, с/у совмещен, большое 
пластиковое окно, металлическая дверь, 
рядом остановка, магазины, срочно). 
Тел. 8-923-648-5708.

Особняк в с. Краснощёково Краснощё-
ковского района (71/48/11, мет. сайдинг, 
с/у, гор. вода, отопление печное/электри-
ческое, 2 гаража, баня, погреб, хозпо-
стройки, скважина). Тел. 8-913-369-1447.

В с. Косиха. Тел. 8-923-644-4539.
На ст. Среднесибирская Тальменско-

го района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 со-
ток, газовое отопление, вода). Тел. 8-983-
392-8520.

В с. Павловск Павловского района (сроч-
но, 3 комнаты, кухня,  санузел, вода, баня, 
сарай). Тел. 8-963-522-8101.

В с. Шишкино Тальменского района (54 
кв. м, надворные постройки, вода в доме 
(скважина), окна пластиковые, земля 35 
соток, цена 450 тыс. руб., можно под ма-
теринский капитал). Тел. 8-983-392-9075.

Полдома (брус, 39 кв. м, 2 комнаты, 
кухня, туалет в доме, окна и дверь пла-
стиковые, участок 9 соток, баня, погреб, 
можно за материнский капитал). Тел. 
8-929-394-7785.

В с. Кашкарагаиха Тальменского райо-
на («финский», 74 кв. м, газ. отопление, 3 
комнаты, ц/в, с/у, ванная, баня, построй-
ки, 10 соток). Тел. 8-913-236-2911.

Кооперативный  в г. Барнауле, Сол-
нечная Поляна (смотровая яма, сухой, 
металлические стеллажи, охрана). 
Тел. 8-983-176-6358.

В п. Южном (район подстанции, в 
ГСК-25, 3,5х7 м, погреб, смотровая яма, 
свет, бетонный пол, недорого, возможна 
рассрочка). Тел. 8-960-958-5566.

, 
В сад-ве «Агрегат» (4,8 сотки, привати-

зирован, домик, банька, вода, свет кру-
глосуточно). Тел. 8 (3852) 63-62-59.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

, 
    

ВАЗ-21013 (1985 г. в., один хозяин, 
газ-бензин). Тел. 8-903-911-4444.

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 
52 тыс. км, комплектация люкс, один хо-

зяин, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-963-509-6357.

Двигатели на УАЗ, «газель», модели 
410 и 417 (после капремонта). Тел. 8-905-
988-2351.

Запчасти для УАЗ («таблетка»), мост, 
КПП, двигатели, др. агрегаты. Тел. 8-905-
983-8118.

«УАЗ-Фермер» (2012 г. в.). Тел. 8-929-
345-8324.

«Шевроле-Нива» (2012 г. в., пробег 
76 тыс. км,  цвет серебристый, торг уме-
стен). Тел. 8-983-173-4465.

«Форд-Фокус» (2008 г. в., пробег 
97 тыс. км, V 1600, 5 МКПП). Тел. 8-923-
798-1794.

Токарный станок 1К62. ДИП, сверлиль-
ный 2Л53, гильотину 6,3 мм, 12 мм, пресс 
63 т. Тел. 8-903-911-7751.

, 
Шубу женскую (цигейковая, разм. 52-

54, в отличном состоянии, недорого), 
сапоги (женские, д/с, разм. 40, в отлич-
ном состоянии), шубу (мужская, овчина, 
разм. 54). Тел. 8-909-500-5061.

Женский берет (норка, фабричный). 
Тел. 8-913-230-3385.

Раковину с пьедесталом (новая, недо-
рого). Тел. 8-909-500-5061.

Советский энциклопедический сло-
варь. Тел. 8-913-230-3385.

Подписные издания (Толстой, Чехов, 
Пикуль, Крылов и др.). Тел. 8-913-230-3385.

Пластинки: классика, оперы, пиани-
сты, скрипачи (в отличном состоянии). 
Тел. 8-963-530-8648.

Качественный горный мед (урожай 
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Трансформаторную будку КТПН-160-

10/0,4 (новая, без трансформатора, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Подписные издания (Толстой, Гоголь, 
Чехов, Шолохов и др. писатели, недоро-
го). Тел. 8-913-230-3385.

Советский хрусталь (салатники, вазы, 
недорого). Тел. 8-913-230-3385.

Отдам в добрые руки молодую кошеч-
ку-мышеловку (к туалету приучена, ти-
гровый окрас). Тел. 8-913-228-5696.

В связи с переездом отдам в добрые руки 
молодых кошку и кота - мышеловов. Тел.: 
44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят-мышело-
вов (темного окраса с зелеными глазами, 
мальчики, возраст 5 месяцев, приучены 
к туалету). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки кошечку (цвет 
полосато-серый, 2 месяца, желательно в 
частный дом). Тел. 8-913-278-2130.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Ре
кл
ам
а

«М   -
  –  -
 . Б  -
    ».



 № 10 (30137)
Среда, 22 января, 2020 год4 МОЗАИКА

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  Саит: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 63-52-17 – информационныи портал.
Наш расчетный счет: Алтаиское отделение № 8644 ПАО Сбербанк р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  пятницу, субботу. Общии тираж - 26 932 экз.Индекс П0300. Тираж - 26 383 экз. Индекс П0303 (с официальными документами).  Тираж - 549 экз. Заказ № 5127.Свободная цена.  Отпечатано в ООО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтаи», 656043, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои службы по надзору в сфере связи, информационных технологии и массовых коммуникации по Алтаискому краю и Республике Алтаи. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ВЫСТАВКА .

  ДАЛЁКОЕ БЛИЗКОЕ .   ФЕМИДА .

Договоримся на полчаса?
Современного ребенка уже трудно пред-
ставить без компьютера, телевизора, 
мобильного телефона и прочих гадже-
тов. Да и не нужно.

Без них, действительно, уже не обойтись. Только 
вот минусов тоже много. Это и нарушение осанки, 
и проблемы со зрением, и прочее, и прочее. Не 
говоря уже о том, что виртуальный мир быстро 
вытесняет реальный.

Впрочем, и отобрать любимую «игрушку» не 
так-то просто. Хотя можно и не отбирать. Лучше 
попытаться договориться.

Например, я с детьми сразу после покупки план-
шета обговорила, что в день играем по полчаса. 
Именно такое время мне посоветовала на одном из 
плановых приемов невролог детской поликлини-
ки. Конечно, были и случаи исключений. А когда 
дети стали постарше, в выходной день они могли 
пользоваться гаджетом уже два раза по полчаса.

Поскольку правила игры были установлены 
сразу, сын и дочь их приняли. Конечно, были и 
капризы, и нежелание отдавать планшет, и разные 
хитрости. Но пытаемся как-то договариваться и 
находить совместный выход из этой ситуации.

Кстати, в семье моих хороших знакомых, чтобы 
не допустить чрезмерного увлечения планшетом и 
компьютером, пошли на интересный эксперимент. 
Сын с неохотой делал зарядку. Особенно не любил 
отжимания и приседания. Тогда ему предложили 
делать эти упражнения за возможность получить 
гаджет. Впрочем, время сразу ограничили – не более 
часа в день. Таким образом, одно отжимание – одна 
минута планшета. И так до 30 минут. Вторые полчаса 
можно заработать приседаниями по той же схеме. 

В результате теперь мальчик легко отжимается 
30 раз. Причем воспринимает все это как еще один 
элемент игры.

Поэтому согласна со словами уполномоченного 
по правам ребенка в Алтайском крае Ольги Ка-
занцевой: «В любой семье и любых отношениях 
важны договоренности, запреты и ограничения. 
Должны быть правила!»

Светлана ЯКОВЛЕВА

  РАКУРС .
«Если человек имеет 
веру, огонек души ему 
греет и светит», – так 
считает известный 
бийский фотограф 
Владимир Черкасов. 
В галерее «АлтайТа-
лантБийск» открыта 
его персональная вы-
ставка «Бийск право-
славный», приуроченная 
к 100-летию Бийской 
епархии. 

Около полусотни фото раз-
ных лет, запечатлевшие служ-
бы и церковные праздники, 
будут интересны многим лю-
дям, причем не только воцер-
ковленным прихожанам, но и 
просто ценителям красивых 
фоторабот. «АП» встретилась 
с автором.

– Владимир Иванович, как 
начиналось ваше увлечение 
фотографией?

– После окончания института 
я остался работать преподава-
телем и в то же время увлекся 
фотографией. Начал со съемок 
своей семьи, а затем понял, на-
сколько это интересный про-
цесс. В конце концов завершил 
свою преподавательскую дея-
тельность и вплотную занялся 
фотографией. Со стороны гово-
рили, ну что такое фотограф, 
так… Тем не менее очень хоте-
лось заниматься фотографией. 
Сегодня эта деятельность и за-
работок приносит, и радость. 
Стараюсь жить по заповеди апо-
стола Павла «Живите в радости!». 
Ведь это так здорово, – делать то, 
что тебе нравится, даже более 
того, во что ты влюблен.

– Почему вы так редко про-
водите такие мероприя-
тия, как эта выставка?

– С одной стороны, выстав-
ка – достаточно затратное дело. 
Но не это главное. Понимаете, 
когда люди чем-то занимаются, 
они это делают, как правило, 
для кого-то. В данном случае 
это была просьба нашего вла-
дыки, Преосвященнейшего 
Серафима (епископ Бийский и 
Белокурихинский), – подгото-
вить экспозицию к 100-летию 
Бийской епархии. Так оно все 
и произошло. Там она отрабо-
тала и оказалась в… тюрьме. 
Батюшки наши окормляют и 
это заведение. Благодаря вы-

ставке, как рассказывал один 
из них, им удалось побеседовать 
душевно с теми людьми, кото-
рые там находятся. Теперь вот 
здесь экспозиция работает.

– Кто же герои фотора-
бот на этой выставке?

– Ну, вот это и есть самое важ-
ное. Почему название такое – 
«Бийск православный»? Пото-
му что это о людях верующих. 
Чем вера больше, тем огонек 
сильнее, тем комфортнее и те-
плее жить на Земле. Снимать 

таких людей очень интерес-
но. На работах этой выставки 
присутствуют люди, которые 
веруют и у которых такой ого-
нечек есть. И они отличаются, 
на мой взгляд, от остальных. Это 
вы можете понять не только на 
фотовыставке, просто в любой 
выходной день пойти куда-то 
в храм и посмотреть на этих 
людей. Впрочем, далеко не все 
присутствующие в храме, как 
ни странно, верующие, кто-то 
только делает первые шажочки к 
вере, а кто-то ею уже горит. Сре-
ди героев фотографий есть про-

стые прихожане, а есть люди-ле-
генды. Например, архимандрит 
Ермоген. Многие десятилетия 
он был настоятелем Успенского 
храма. Жил в нелегкое время, на-
ходился под прессом властей, но 
вел людей к вере до последних 
дней своей жизни. Теперь его 
фотографии имеют не только 
художественную, но и истори-
ческую ценность.

– Любимый ваш жанр?
– Событийный репортаж, 

чтобы никакой постановки. 
Происходят какие-то действия, 

я фотографирую. К слову, в хра-
ме снимать без благословения 
настоятеля нельзя, а с ним все 
получается лучше,  интереснее. 

– Как же вам удается 
поймать такие удачные 
кадры, представленные 
на выставке?

– Как вы догадываетесь, я 
живу фотографией. Снимаю ре-
портажи,  предметы,  портреты. 
В совершенно разных сферах 
нужно работать на хороший ре-
зультат, который бы порадовал 
человека. Вот, например, многие 
женщины уверены, что они не 
фотогеничны, на самом деле их 
просто не фотографировали хо-
рошо. Нужно делать это профес-
сионально, чтобы самим себе 
они нравились на фото.

– Многие фотографы в 
свое время пережили кри-
зис в период перехода с 
пленки на «цифру». Вы как 
его преодолели?

– Действительно, была такая 
ситуация, когда начало казаться, 
что профессиональные фотогра-
фы становятся ненужными. Во 
времена пленочных аппаратов 
был целый процесс получения 
фото, который реализовать лю-
дям без навыков было невозмож-
но. Но появились «Полароиды», 
цифровые камеры и так далее. 
Раз – и готово. И все мои проявоч-
ные машины, дорогостоящие 
объективы вдруг оказались 
невостребованными. Конеч-
но, потрясение было, но потом 
все встало на свои места. Люди, 
которые не умели фотографиро-
вать в «пленочные времена», не 
умеют и в «цифровые». Разница 
между снимками любителя и 
профессионала огромная.

Экспозиция «Бийск право-
славный» будет действовать до 
4 февраля.
Олег АМЕЛЕВ (фото автора)

Делать то, во что влюблён

24 января отмечает-
ся Международный день 
эскимо. И это повод еще раз 
вспомнить вкус настояще-
го советского мороженого.И  

С приходом советской власти 
мороженое в России окрестили 
буржуйским лакомством и пе-
рестали его выпускать. Поменя-
лось отношение к нему только 
в 30-х годах XX века, когда нарком 
пищевой промышленности СССР 
Анастас Микоян побывал в США. 
Там он заказал для советского про-
изводства котлетомашину, чтобы 
делать гамбургеры, и оборудова-
ние по производству мороженого. 
Гамбургеры у нас не прижились, 
а вот мороженое, напротив, до-
вольно быстро завоевало попу-
лярность.

В 1936 году Микоян даже издал 
приказ, в котором говорилось: «Мо-
роженое следует сделать массовым 
продуктом питания, выпуская его 
по доступным ценам». По мнению 
наркома, советский гражданин 
должен был съедать за год пять 
килограммов этой сладости.

С 1941 года все мороженое дела-
ли по ГОСТу, он считался самым 
жестким в мире, потому что в со-
ветской сладости не было никаких 
искусственных добавок.

Со временем хлебозаводы и мас-
лосырзаводы страны включились 
в выпуск мороженого. Пределом 
мечтания сладкоежек считалось 
эскимо, но его можно было отве-
дать не везде, в основном только 
в столичных городах.В  

Обидно читать на современных 
сайтах, в статьях, посвященных 
советской эпохе, что мороженое 
для сел было невидалью. В одной 
из статей даже приводится рецепт 
самодельного деревенского мороже-
ного: «В кружке замешивали снег, 
соединяли со сметаной и сахаром. 

Получалось почти как настоящее, 
пусть и выглядело неказисто».

Чтобы развеять миф о том, что 
настоящего мороженого в деревне 
не видели, обратились к Екатери-
не Семеновой, отработавшей в 
молочной отрасли более 40 лет. 
Пришла на производство совсем 
девчонкой, после 9-го класса устро-
илась на Огневский маслосырзавод 
просто подзаработать. В 1970 го-
ду после окончания Алтайской 
спецшколы мастеров сыроделия 
ее отправили по распределению 
на Усть-Калманский сырзавод, где 
работала мастером цеха, варила сыр 
и, конечно, делала мороженое. Со 
временем заочно окончила Алтай-
ский механико-технологический 

техникум и получила специаль-
ность технолога. Учили в то время, 
по словам Екатерины Алексеевны, 
хорошо, молодые специалисты на 
заводах ценились,  так как отлично 
разбирались в технологии изго-
товления молочной продукции. 
Получали за свой труд тоже непло-
хо, на первых порах 70 рублей, а по-
том, когда становились мастерами 
или технологами, вдвое больше. 
Екатерина Семенова вспомина-
ет, что на 10 рублей тогда можно 
было полмесяца протянуть, а уж на 
70 рублей и одеться, и обуться.

– Я пришла на завод в августе 
1970 года. В то время мороженое 
уже выпускалось на заводе. За 
смену варили примерно 70 кило-

граммов. Сначала делали смесь: 
сливки разводили молоком до 
10 процентов жирности, добавляли 
сахар, ванилин. Потом все пастери-
зовали, охлаждали, происходило 
созревание смеси. Затем ее выли-
вали в мороженицу – специальную 
емкость, которую обкладывали 
вокруг льдом. После чего мороже-
ницу включали и она работала по 
типу миксера. За счет того что воз-
дух попадал в охлажденную смесь, 
получалось мороженое. Потом его 
разливали в ушаты и отправляли в 
морозильную камеру. Срок хране-
ния у мороженого был три – пять 
суток, не больше, поскольку ника-
ких консервантов не добавляли. 
Все ингредиенты натуральные, 

строго по ГОСТу, – говорит Екате-
рина Алексеевна.

Мороженое продавали в усть-
калманском молочном магазине 
в железных ушатах, фасуя предва-
рительно в бумажные стаканчи-
ки. Оно называлось сливочным и 
было невероятно вкусным. Стоило 
оно недорого, копеек 12, и за ним 
всегда была огромная очередь. 
Средняя школа находилась рядом 
с молочным магазином, поэтому 
ребятня бегала за сладостью на 
переменках и разбирала все под-
чистую. А летом в выходные дни 
на районных ярмарках, которые 
проводили в День молодежи и по 
другим большим праздникам на 
берегу Чарыша, мороженого го-
товили столько, что хватало и 
гостям из окрестных сел.

– В районе кроме Усть-Калман-
ского сырзавода было еще три – 
Огневский, Михайловский, Ка-
бановский, но там мороженое не 
делали, возможно, не было специ-
ального оборудования. Каждый 
завод специализировался на опре-
деленной продукции. Например, 
Михайловский завод выпускал 
сыр «Советский», а Усть-Калман-
ский – сыр «Голландский». И тот, и 
другой поставлялись, кроме всего 
прочего, еще на Кубу, там наш сыр 
очень ценился за качество, – гово-
рит Екатерина Семенова.

Эскимо, конечно, в деревне не 
делали. Мороженое на палочке 
стали производить на заводе гораз-
до позже, в 1990-е годы, на новой 
производственной линии. Было 
оно и простым сливочным, и с 
джемами, как и прежде, только 
с натуральными ингредиентами. 
Правда, через некоторое время ли-
нию пришлось закрыть, поскольку 
поток мороженого с большим сро-
ком хранения, изготавливаемого 
по западным стандартам, хлынул 
из города в села. Производить на-
туральный качественный продукт 
оказалось невыгодно. Но у тех, кто 
пробовал советское мороженое, 
навсегда останется в памяти его 
вкус.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Вкус детства Чиновник оказался аферистом
Экс-глава администрации Рубцовска обвиняется в мошенничестве в 

особо крупном размере.
Как рассказала «АП» помощник 

руководителя управления Следко-
ма РФ по краю Елена Коновалова, 
мужчина пошел на преступление в 
2013 году. Между муниципальным 
унитарным предприятием «Рубцов-
ские тепловые сети» и одним из об-
ществ с ограниченной ответствен-
ностью был заключен договор на 
выполнение работ по ремонту же-
лезнодорожных подъездных путей.

Но МУП «РТС» не смогло выполнить 
свои обязательства. Глава администра-
ции знал об этом и решил нажиться. 
Убедил директора, что поможет ему 

решить проблемы с выплатой задол-
женности по оказанным услугам. Но не 
бесплатно. В итоге с сентября 2013 по 
август 2015 года чиновник получил от 
предприятия более одного миллиона 
ста тысяч рублей.

Бывший теперь уже глава админи-
страции города своей вины во время 
следствия не признал. Уголовное дело в 
отношении него направлено в суд, где 
и решится, какой будет дальнейшая 
судьба экс-чиновника. Для обеспече-
ния гражданского иска на его иму-
щество был наложен арест на сумму 
более полутора миллионов рублей.

Дерзкие и «голодные»
Вор из Новосибирска осужден в Барнауле за то, что нанес частному 

охраннику тяжелые травмы.
Четверо молодых новосибирцев на-

ведывались в Барнаул, где обворовы-
вали местные продуктовые магазины. 
После очередного такого визита один 
из парней был задержан прибывшими 
по вызову охранниками. Его сообщ-
ники были в автомобиле неподалеку. 
Сотрудники частного охранного пред-
приятия их также заметили, стали 
задерживать.

Но в планы вороватых новоси-
бирцев такое не входило. Водитель 
автомобиля, газуя, поехал прямо на 
одного из охранников. Мужчина хо-
тел увернуться, но все-таки получил 
травму – перелом ноги.

Гастролеры были задержаны. Им 
пришлось ответить в суде за кражи. 

А тому, кто был за рулем, еще и за 
вред, нанесенный здоровью охранни-
ка. В суде парень вину признал лишь 
частично. Пытался доказать, что не 
специально наехал на человека, а 
якобы нечаянно. Однако нашлось 
много доказательств того, что ДТП 
было устроено умышленно. В том 
числе помогли записи с камер ви-
деонаблюдения.

Как сообщил «АП» помощник про-
курора Центрального района Барнаула 
Денис Петрик, преступник получил 
два года колонии общего режима. 
Кроме того, в счет возмещения вреда 
потерпевшему взыскано двести тысяч 
рублей.
Подготовила Тамара ЛОГИНОВА
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Посетители интересуются православным Бийском.

Екатерина Семенова 
(фото из семейного архива).


